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令和５年度 第１回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年４月２１日 午前１０時 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（３名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

２．欠席委員（２名） 

  ・委員  井 上 正 明 

・委員  宮 本    篤 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            末  吉  建 

・指導室長               姉川 左希子 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・教育総務課長補佐兼 

総務担当係長            牛島 美千子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               松 藤 桂 輔 

・教育研究所長            藤 岡  育 代 

 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 



 

2 

（４）議案第１号 みやま市立学校の教務主任等の任命について 

（５）議案第２号 みやま市共同学校事務室の室長等の任命について 

（６）議案第３号 みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

（７）協議事項  みやま市都市計画審議委員会委員の推薦について  

（９）報告事項 

（10）次回教育委員会について 

 

 

【午前 10 時 12 分 開会】 

 

【教育長】 

令和 5（2023）年度が始まり、はや、20 日が過ぎた。入学式の出席お礼申し上

げる。入学式では子どもたちの眼が輝いていた。中学校の新入生は全員が入学式

に出席した。喜ばしい限りである。   

新年度になり、学校からは交通事故などの報告はあっていない。 

また、高田小学校の開校式にも、出席いただいた。高田小学校 448 名の児童が、

新しい環境のもと、お互いを認め合いながら、切磋琢磨していくことを期待して

いる。 

みやま市立の学校は小学校７校、中学校 4 校の計 11 校となり、これに山門高

校も加え、小中高の連携をしっかり推進する。 

今年も学校と市教育委員会が緊密に連携して、「子どもにとって、行きたい、

学びたい、楽しい学校づくり」をめざす。 

新型コロナウイルス感染症は完全には終息しないが学校ではコロナ禍から学

んだ教育活動の在り方を生かしていただきたい。 

  お手元のみやま市教育施策の「教育方針の重点」について説明する。 

みやま市教育大綱では、基本理念に「みやまに学び、みやまを愛し、みやまに

貢献する人づくり」を掲げ、その基盤として「人権尊重の意識を高める教育・啓

発の推進」をあげている。それを受け、生きる力を育む学校教育では、「社会に

はばたく力」「確かな学力」「心豊かでたくましく生き抜く力」培う。子どもた

ちに、あいさつ、掃除、整理整頓などの凡事徹底を図る。   

教育活動の充実では、学校教育の柱である「授業の改善」を推進する。学習指

導要領で示された「主体的対話的で深い学び」を通して、子どもたちの学力向上

を目指し、支援していく。 

次に、今年度試行する二学期制は市民の関心も高くその真価が問われている。

二学期制のねらいを各学校に浸透させていきたい。 

キャリア教育は、夢講座の実施、ドリームノートの充実、小中高連携を推進す

る。 

ICT の活用で、学びの変容が見られる学校も多くなった。今年度も、授業の中



 

3 

での思考ツールとしての活用を支援する。 

特別支援教育は、毎年、特別な支援が必要な子どもたちは増加している。教育

相談や研修を充実していく。 

いじめ不登校は、各学校での早期対応、組織対応と、教育委員会との緊密な連

携を図り、未然防止に努める。 

ワンヘルス教育は、ワンヘルスの理念を受け、指導室、教育研究所、学校教育

課がワンヘルス推進室と連携しながら推進する。各学校では教育課程の中に位置

づけていただき実践する。5 月 14 日（日）のワンヘルスフォーラムでは「ワン

ヘルス学校」を開催するので参加をお願いしたい。 

学校の教育環境整備・充実では学校給食では、今後、施設の集約化を進める等

の基本計画を今年度中に示したい。 

学校再編事業では、瀬高中、東山中の再編、それに伴い瀬高地区での意向調査

実施を計画している。学校施設整備では高田小学校体育館の設計を行う。また、

老朽化が進んでいる学校施設の改修を計画的に進める。 

児童生徒の支援や交流事業では、みやま市独自の奨学金給付事業について各中

学校への広報をしっかり行いたい。復活した越前町との交流は、好評であった。 

社会教育では市民の皆様の学びと活動の好循環をとおして人づくり、つながり

づくり、地域づくりに努める。 

その中で、まずは市をあげたあいさつの常態化、広がりを推進していくことが

大切である。 

文化、スポーツの振興ではスポーツ協会や文化協会などと連携しながら、各イ

ベントの再構築を図る。清水山ロードレースは惜しまれながらも昨年度をもっ

て、50 回という節目で終了した。スポーツや文化の面での市民や子どもの参加

を奨励し、学校教育だけでは、培えない、子どもの特性を更に伸ばしたい。 

みやま市には国、県、市指定の文化財が 75 ある。郷土学習の教材はかなり充

実しているので、子どもたちが郷土の文化財を知り、他市町に誇れる郷土の文化

財学習を推進したい。 

市民から愛される市民図書館づくりへ向け、学校教育との連携では第 3 次子ど

も読書活動推進計画を策定し、実施している。この度、その取り組みが評価され、

文部科学大臣表彰を受賞する。 

総合市民センター（愛称：MIYAMAX）も管理運営の実行委員会を立ち上げ、

利用拡大に努めたい。 

学校教育と社会教育を結びつけるのがコミュニティスクールであり、地域学校

協働活動である。社会に開かれた教育課程を実現するための次世代の学校・地域

創生みやまプロジェクトを推進する。 

教育委員会では今年も様々な教育施策を実施予定ですが、根底は子どもたち、

市民の健康・安全である。 

令和 5 年度もよろしくお願いします。 

ただ今から令和 5 年度第 1 回みやま市教育委員会定例会を開催する。 

 

日程第１  第１回みやま市教育委員会定例会の会期は 1日間とする 
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…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課長補佐兼総務担当係長  

牛島 美千子とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と大塚美智惠委員とする。 

…全員同意 

日程第４ 議案第１号 

     ■みやま市立学校の教務主任等の任命について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】     ・質疑等ありませんか。 

           「質疑なし」 

【教育長】     ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５  議案第２号 

      ■みやま市共同学校事務室の室長等の任命について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】     ・質疑等ありませんか。 

           「質疑なし」 

【教育長】     ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第６ 議案第３号  

■みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】   ・部活動指導員は教職員ではなく外部の指導者である。中学校

部活動の地域移行について非常に話題になっている。色々な

観点から中学校の部活動を地域の方に行っていただきたい

ということで、今年度は部活動指導員を増員する。 

・質疑等ありませんか。 

【北原委員】  ・指導員の報酬は固定給か。それとも活動回数で決められて 

いるのか。 
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【学校教育課長補佐】 

・1 回の指導につき 1,500 円を支払う。指導は週 2 回で月に 8

回。指導時間は平日の部活動は 2時間以内。休日は 3時間以

内である。これを 12ヶ月分である。 

【大塚委員】   ・指導員は今までもされていた方か。 

【学校教育課長補佐】 

・6 名の方が昨年度より引き続きの方で、それ以外が新規の方

である。 

【教育長】   ・地域移行を見越して今年度は指導員を増員している。 

【学校教育課長補佐】 

        ・昨年度は 1学校 3名の枠でお願いをしていたが、今年度は人

数枠を外している。 

 

【教育長】   ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

 

日程第７ 協議事項 

■みやま市都市計画審議委員会委員の推薦について 

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【北原委員】  ・大塚委員を推薦します。 

【大塚委員】  ・承諾しました。 

 

日程第８  報告事項 

■教育部長 

【教育部長】  ・令和 5年度教育施策について 

        ・職員の運転免許証有効期限確認について 

        ・夏季におけるクールビズ奨励について 

         （期間：5月 1日～10月 31日） 

 

     ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・みやま市教育部各所管事務分担表及び教育部職員配置表説

明（資料 P1～P10） 

        ・令和 4年度後援実績（資料 P11～P12） 

・4月 5日高田小学校開校式出席へのお礼 

 高田小学校開校後の状況については、スクールバス通学が始

まったが今のところは大きな問題等もなく学校からの報告
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はない。 

・5月 27日高田小学校落成式の案内 

【北原委員】  ・報告でバス通学の話が出たが、黒崎インターのバス停につい

て子どもたちの様子はどうか。 

【教育総務課長】・子どもたちは見守り隊の方とバスの出発時間に合わせてきち

んと集合しバスに乗っていた。黒崎インターバス停には、少

し早めにバスに来てもらうようにバス会社に話している。 

 

■学校教育課 

【学校教育課長】 ・学校給食の基本方針を今年度策定する予定である。今年度

10 月頃には最終的に決定する予定であったが、もう少し

慎重な検討が必要となり、令和 6年 3月までに決定という

ことでスケジュールを変えさせていただきたい。 

・教育活動における新型コロナウイルス対応について 5   

月 8日から新たに 5類感染症に位置づけられるため対応が

変わってくる。現在、4 月以降の対応については基本的に

はマスク着用を求めない国の方針等に基づき、学校へお知

らせをしている。5 月 8 日以降の対応については、今後の

国・県からの通知を元に考え合わせて学校への周知を図っ

ていきたいと考えている。 

 

【教育長】   ・ここで一旦区切りまして、今までの報告に関して質疑等あり

ませんか。 

「質疑なし」 

 

■指導室 

【指導室長】  ・本年度の指導室経営構想について（別紙資料） 

・令和 5年度学校訪問実施校について（資料 P14） 

 

■社会教育課 

【社会教育課長】 ・みやま市立図書館が令和 5 年度の子どもの読書活動優秀実

践図書館として文部科学大臣表彰を受賞した。4 月 23 日

に東京で表彰を受ける予定である。 

          今回、福岡県から 6団体が表彰を受けることになっている。

学校が 3校、団体が 2団体、図書館が 1館。子どもの読書

に関する活動が評価されたと思っている。引き続き図書館
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の充実に向けて努めていきたい。 

 

【教育長】    ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等ありませ

んか。 

「質疑なし」 

 

日程第９    次回教育委員会について  

       ◎次回定例会 令和５年５月１５日（月）午後 1時３０分～ 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 5年度第 1回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午前 10時 55分 閉会】 

 


